

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL JUEVES 3 DE NOVIEMBRE DE 1808

LOS INNUMERABLES SANTOS MRS. DE ZARAGOZA.

El Jubileo de las XL horas está en la Real Capilla Escuela de Christo, sita en los Descalzos de San Francisco. Dotado. Se manifiesta à las 7 y media de la mañana, y se oculta à las 5 y media de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 45' 57" y se pone à las 5 h. 14' 3". Debe señalarse el Relox al punto del medio dia las 11 h. 43' 44". Distinuye la Equacion 0" 8". Lugar del Sol en la Ecliptica 7° S. 10.° 56' 2". Idem en la Equinocial en tiempo 14 h. 34' 1".

Es el 16º de la Luna llena à las 8 y 2 minutos de la mañana, en Tauro. Tiempo fresco. Sale à las 5 h. 24' tarde y se pone à las 6 h. 45' mañ. del 4.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.
 Prim. alta à la 1 h. 50' mad. Seg. alta à las 2 h. 8' tard.
 Prim. baxa à las 7 h. 59' mañ. Seg. baxa à las 8 h. 17' noche.

Conclusion del número anterior.

¿ Quién dejará de sentirse estimulado de la más noble emulacion à vista de la patriótica y liberal generosidad con que los ilustres Portugueses han desempeñado tan sagrados deberes? ¿ Quién no sentirá en sí la digna ambición de imitarlos y el ardiente deseo de contribuir con sus bienes para la necesidad pú-

blica , à vista de la benigna moderacion con que la Junta del Supremo Gobierno pretende la concurrencia de nuestros socorros?

El Edicto que tenemos presente es una prueba nada equívoca de la suavidad y prudencia con que ella pretende dirigirnos , y hace un singular contraste con la tiranía que hemos juzgado proscribir y destruir. Esta nos pretendía despojar con violencia de todos nuestros caudales para transportarlos à Francia para asegurar con ellos nuestra esclavitud , consumar nuestra ruina , y llevar tal vez la desolacion y la muerte al seno de algún pais pacifico , cuya destrucción fuese objeto de la rabia y de la furia del Tirano. El Gobierno actual al contrario , nos pide con suavidad voluntarios donativos de qualquier naturaleza que sean para emplearlos en libertarnos , en restituirmos lo que tenemos de mas caro y precioso , y en asegurarnos para siempre nuestra independencia y felicidad.

Union , pues , y constancia... ¡ amados compatriotas !... que es llegado el tiempo en que por un efecto admirable de la Providencia que nos protege y sustenta , va à ser castigada la soberbia insolente y temeraria por maso de aquellos mismos que poco ha altamente despreciara. ¡ Union y constancia ! vuelvo à decir : que es llegado el tiempo de labar en la sangre del monstruo las exécrables torpezas con que deshonró la tierra.

Eos grandes exércitos que hasta aquí nos aturdieron y sombraron , que destruyeron la hermosa Italia , que confundieron y trastornaron la Alemania , que asolaron y castigaron la Prusia , que eludieron , intimidaron , robaron y vendieron otros países , y que finalmente esparcieron la consternación y el miedo por todo el universo : esos grandes exércitos que solo la invencible , generosa é intrepida Gran Bretaña nos ha enseñado à burlar , serán reducidos al obscuro abatimiento que merecen , y sobre sus ruinas erigiremos el monumento immortal que ha de extender hasta los mas remotos siglos la gloria pura de los héroes que obraron tantos prodigios , que ha de conservar ilesa como la de los Aristides , de los Timoleones y de los Camilos , la memoria de los nuevos destruidores de la tiranía y de los valientes restauradores de las Naciones humilladas , y que finalmente ha de gragearnos las bendiciones , el aprecio y admiración de los nietos de nuestros nietos hasta la mas remota posteridad. = Firmado = Josef Piexoto Sarmiento de Guizroa;

SEÑOR EDITOR.

Muy Señor mio : la misma feliz casualidad que traxo à mis manos las copias de cartas de S. M. I. y R. Napoleonica, protectora de la confederacion del Rhin , de España , Portugal y Etruria ; creadora y destruidora de reynos à su arbitrio , y fundadora de las órdenes de la legion de honor y de la corona de hierro , me ha proporcionado la respuesta de su bello hermano Josef el Tuerto , rey *in partibus* de España y de las Indias. La dirijo à Vnd. para que si lo tiene à bien la incluya en su periódico. Su tenor es como sigue :

, Hermano mio : he recibido las dos tuyas , en que me encargas las máximas machiabelicas y hobetianas que debo observar con los Españoles , para reducirlos à que me obedezcan. Puntualmente se confirmán tanto con las que he puesto en práctica , que son las mismas. Les he prometido su felicidad futura con tanta formalidad , como si alguna vez me hubiera propuesto pensar jamas en ella. Les he insinuado que los miraré no como soberano , y sí como padre : que el bien del reyno lo atiendo con prelacion del propio : que solo aspiro à hacerlos felices y à librartlos de los males del antiguo gobierno y del influjo inglés : que se regenerarán sus ciencias , su comercio , su industria y sus artes , que las propiedades serán respetadas : que la libertad é igualdad que buscaron al ponerse en sociedad serán invulnerables. Les he hecho tambien otras ofertas , que seria molesto referir.

Reflexa tú bien , qué no habré executado con los buenos consejos de Mazatredo , Ofarril , Caballero , Negrete , Urquijo , Llorente y demás dignos españoles que me han seguido. Pero he experimentado la amargura de que todo es inútil. Están tan de mala fe contigo , conmigo , y con quanto tiene relación à Francia , que nada creen de lo que se les dice. En tal situación ¿qué quieres que haga ? Se hallan tan desesperados con el engaño y perfidia con que les robaste à su legítimo Rey Fernando , que me parece que antes se sepultarán entre las ruinas de los pueblos , à exemplo de lo que en otro tiempo practicaron sus paisanos los de Numancia y Sagunto , que admitir nuestra dominacion.

Sabes que el célebre Conde de Evoras Monte Godoy nos los pintaba debilitados y divididos en facciones. Pues no lo están. Se mantienen con igual valor y carácter , que quando sacudie-

ron el yugo romano y sarraceno. Tristes testigos son de esta verdad no solo Dupont, sino Moncey, Lefebre, Duhesme, Lechi, Junot y todas las tropas que han entrado en España y Portugal. Por mas que nos queramos engañar, han sido batidas. Bessieres, que fue el que logró mejor partido, tuvo que retirarse mas que de prisa con una grande perdida. No solo no hay partidos, sino que ya tal vez está organizado un Gobierno Supremo de la nación, compuesto de los primeros hombres de ella, diputados por sus provincias.

¿ Creerías tú que los Españoles, à quienes nuestro Montesquieu y otros describen con unos coloridos tan feos, fuesen capaces de los heróicos hechos que están practicando? Pues se burlan de las relaciones que à tu modo has hecho al Senado. Las glosan mofándose de ellas. Lo peor es, que hablan con tanta verdad, que es menester conocer la razon en que se fundan, aunque no se confiese.

Se concluirá.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Se continua vendiendo en la calle de Murguia núm. 122 frente la prensa de Fenix el Vino tinto de San Vicente legítimo en barriles y medias pipas, que se anunció días hace,

Cádiz 2 de Noviembre;

Vs Rs. Septiembre. $57\frac{1}{4}$. Mayo $58\frac{1}{4}$. Enero $59\frac{1}{4}$.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. — Se executará la Comedia en dos actos titulada: El Médico por fuerza : se cantará un Quarteto : seguirá el Miércoles de la Corte y la Gabota, à quatro ; y se concluirá con el Saynete titulado: Los Cómicos cautivos en Argel, nunca representado en este Teatro.

A LAS SIETE.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.